
令和３年度は、当初の予定通りに４月７日（水）

に始業式を迎えることができました。

式の中で、次のような話を子供たちに行いまし

た。また、代表児童が新年度の決意や思いを発表

しました。新鮮な気持ちでスタートしました。

みなさん、おはようございます。

今日から相川小のあたらしい１年がスター

トします。

今年の相川小学校は、全校で３３３名です。

今日、みなさんと出会えたことを相川小全

員の先生方が喜んでいます。

さて、みなさんには、この１年間どんな１

年間にしていきたいですか。どんなことにが

んばろうと思いますか。

校長先生が、考えたことは、１つあります。

それは、どんな時でも、大好きな、大好き

な相川小のみんなを先生たち全員で応援して

いくことです。

みなさんの学校生活が、明るく楽しくなる

ように今年も校長先生からみなさんに言葉を

心をこめて贈ります。

（紙を広げて）

「やれば できるは 魔法の合い言葉」です。

もう、みなさんが知っている言葉ですね。

でも、この言葉を受け取るみなさんは、今年

は１つ学年が上になりました。今年は今年で

この言葉を感じてほしいのです。

やろうと思ったらやってみる。何度でもや

ってみる。そう思って頑張れば、魔法がかか

ったように何でもできるのです。

さあ、これから相川小のみなさんのすばら

しい物語が始まります。魔法の言葉を信じて、

そして、担任の先生と助け合って、みなさん

は、よいよいクラス、学年を創っていきまし

ょう。

相川小全員の先生方が、みなさんを応援し

ます。

これで校長先生のお話を終わります。

１４・１６日に行われました「学級懇談会」に

は、大勢の保護者の皆様にご来校をいただきまし

た。お忙しい中、ありがとうございました。今回

は、授業参観も感染防止のため行わない中でした

が、学級担任を囲んで話し合いができました。

私は各学級を訪ねて保護者の皆様に、直接お話

をさせていたただくことができて、とてもうれし

かったです。

本年度もコロナ感染症の感染防止を図りながら

の教育活動になります。難しい局面を迎え、厳し

い判断をすることもあるかと思いますが、「子供

たちの立場に立って」私自身が覚悟と責任をもっ

て、リーダーシップを発揮しなければならないと

感じています。

１年間の教育活動の中で、１歩でも「前に進む

相川らしい教育」の実現に努めてまいります。

今年度から、火曜日と木曜日の昼休みの時間を

４０分間の「ロング昼休み」にしました。新学期

が始まって間もないですが、校庭に出て友達に元

気に遊ぶ子供たちや、図書館でじっくり読書をす

る子供など、時間が長くなった昼休みを上手に使

おうとする動きが見られています。

次に、これまで使用していた各教科のテストを

見直しました。国語や算数などのテストは、児童

にとっては、緊張するものです。そして、問題文

を読み、理解するまでも大変です。学習で培った

力が発揮しやすいようにテストは「ルビつき」の

テストを今年度は採用しました。

次に、これまで西館玄関内に保管され、防犯対

策で鍵がかかっていたため、休み時間に「一輪車」

「竹馬」が使えませんでした。これまでこの不便

さに気付いていませんでした。おかしなことです。

新年度から玄関の外に出して、休み時間に気軽に

使ってもらえるようにしました。一輪車練習台が

あると、一輪車で遊ぶ児童も増えると思います。

何とか考えていきたいと思います。【裏面あり】



このように、今まで気付かずにいたことや学校

の慣例でそのままになっていたことを、「子供の

立場」で見直し、検討し、改善していくことがと

ても意義があることだと思います。慣れてしまっ

たり、時にはあいまいになったしまったりしてい

ることを「子供の立場から見つめ直す」こと。本

校の教職員には、「常を疑え」と教師としての鑑

識眼を問い続けています。

なお、新年度の「学校運営の改善」については、

学年総会資料「新しい１年のスタートにあたって」

で紹介させていただきました。学校ホームページ

にも掲載されていますので、機会がある時にぜひ

ご覧ください。

報道によると、変異株ウイルスを主とした感染

拡大の「第４波」とされています。変異株ウイル

スについては、まだ不明な点も多いようですが、

子供への感染も取りざたされています。

山梨県、また甲府市においても、感染者が増加

しており、今後の感染拡大が大変に心配される状

況にあります。

本校においても、４月の職員会議でこれまでの

校内感染防止対策について児童の現実態について

確認し、再度、児童に指導の徹底を図ることを確

認しました。特に次の点について、感染防止の具

体的行動が「不十分」であると考え、指導をして

いきます。

◆登下校中にマスク着用を守っていない児童が見

られる。また、１列になって間隔をとらないで、

しゃべりながら歩いている。

→正しい登校の様子をテレビで紹介し指導しま

した。お子さんの様子は、どうでしょうか。

◆ロング休み等の終了時に、児童玄関に教室に戻

る児童が殺到し、密になっている。

→４年生以上の児童に協力をお願いしました。

◆トイレ、手洗い場の利用時のソーシャルディス

タンスが守られていない。（難しいです。）

→各学級で担任より指導しています。

◆「健康チェックカード」の記載漏れ他がある。

（カード忘れ・捺印忘れ・記入忘れです。）

始業式以降、１日平均５名程に不備が見られ、

その都度、家庭に連絡をしています。

→お子さんのためによろしくお願いします。

先日、学級懇談会で来校される保護者の検温チ

ェックを本校職員が受付で行う関係で（コロナ感

染症の影響で、このような対応が必要になってい

ます。）１年生の下校引率について、引率してい

く職員が足りないことがわかりました。

「保護者の皆さんに呼びかけて助けていただこ

う」ということで、安心メールでそのことをお願

いしたところ、早速に大勢の保護者の方から、ご

協力の回答をいただきました。

おかげさまで、当日の１年生の下校は、無事に

行うことができました。ご協力いただきました保

護者様、本当にありがとうございました。

【保護者様へ】

〇交通事故防止について

コロナ禍で放課後や休日に外へ出る機会も少な

いわけですが、交通事故も命に関わります。報道

では、統計として「夕方４時以降に自宅から１０

０ｍ以内」で交通事故が起こりやすいそうです。

〇緊急時の連絡に備えて

安心メールのご確認をお願いします。午前中・

お昼・下校前等に安心メールを見てください。メ

ールを何回か確かめるということは、大変なこと

ですが、よろしくお願いいたします。

〇学籍番号について

近日中に児童の学籍番号を通知でお知らせしま

す。この学籍番号は、安心メール添付の Google
フォームによる回答の際に使用します。

〇連休中の過ごし方について

事故やコロナ感染症には、気を付けさせてくだ

さい。ゲームのやりすぎが本当に心配です。家庭

でお子さんと適正な使用時間、使用方法をよく話

し合ってください。、

また、ＳＮＳのトラブルも家庭の管理と指導が

大切です。

【体育館利用者様へ】

〇先日、体育館掃除の時に「ゴミ箱」にたくさん

のお菓子の袋が捨てられてありました。利用時に

体育館内での飲食は禁止されています。

利用マナーを守っていただきますようお願いい

たします。


